

# LA VIE-CYCLETTE EN CLUNISOIS

# Assemblée Générale annuelle Mercredi 14 février 2024, 20 h, Cluny

# RAPPORT MORAL

# Actions et réalisation 2023

# 1. Manifestations, animations et sensibilisation

- Vente de vélos remis en état par l'atelier d'auto-réparation, le 4 mars, marché de Cluny,
- Ciné-débat après projection du film « les échappées », au théâtre de Cluny, le 21 mars,
- Bourse aux vélos, quai de la gare, sous forme de vide grenier de particulier à particulier, organisée le 13 mai 2023, les bénévoles apportant leur expertise pour identifier les réglages ou travaux nécessaires,
- Participation à « Ciné-Village » de Chavagny sur Guy, le 18 mai,
- Ciné-débat après projection du film « Together we cycle », au théâtre de Cluny, le 26 juin,
- Participation à l'opération « Mobilisation des jeunes, lors de leurs loisirs », avec une entrée gratuite à la piscine de Cluny pour les jeunes se présentant à vélo ; 100 entrées offertes par la Communauté de Communes en juillet,
- Participation à la journée du Foyer rural de La Vineuse sur Frégande, le 29 juillet,
- Participation à la journée du « Bien vivre ensemble » organisée par la Communauté de Communes du Clunisois, avec ouverture de l'atelier mobile et séance de vélo-école, le 23 septembre,
- Séances de vélo-école et de remise en selle organisées sur demande.

## 2. Atelier d'auto-réparation vélos, gare de Cluny.

L'atelier d'auto-réparation de vélos dont le fonctionnement est maintenant bien rodé a poursuivi sur son rythme hebdomadaire de 3 séances assurées toute l'année (lundi et mardi de 18 h à 20 h et le mercredi de 10 h à 12 h) par une douzaine de bénévoles.



L'atelier d'auto-réparation de vélos se dédouble en atelier mobile à Joncy, de façon ponctuelle.

Dans le cadre de l'atelier d'auto-réparation, 2 séances « découverte de la mécanique » ont été organisées en janvier et mars pour un groupe d'élèves du collège de Matour, piloté par leur professeur de mathématiques.

Nous continuons à recevoir régulièrement un nombre important de vélos qui nous sont donnés, que nous remettons en état et qui font l'objet de revente au cours d'une bourse à vélo ou de dons à des publics précaires (migrants et autres..). En 2023, 34 vélos remis en état ont été vendus par l'atelier. Ces vélos proviennent soit de la déchèterie, soit de la police municipale, soit de particuliers.

Dans le cadre d'une étude d'opportunité engagée par la Communauté de Communes du Clunisois, une roue électrique « Teebike » nous a été confiée durant quelques semaines afin d'en tester l'intérêt.

La fréquentation de l'atelier d'auto-réparation tourne autour de 30 passages par mois en moyenne sur an, stable depuis ces 2 dernières années.

#### 3. Partenariats avec les collectivités locales et autres

#### Communauté de Communes du Clunisois

Nous poursuivons notre partenariat avec la Communauté de Communes en participant, notamment, aux réunions engagées par cette dernière dans le cadre de l'élaboration et la mise en place de son plan de mobilité.

Ainsi, nous avons participé à la remise des prix du Challenge de la Mobilité, le lundi 27 novembre 2023, lesquels étaient concrétisés par une adhésion gratuite à l'association, prise en charge par la Communauté de Communes.

### Conseil Départemental

Le 23 février 2023, le Département a réuni l'ensemble des associations Vélo opérant sur le territoire dans la perspective du lancement de son Plan Vélo devant aboutir d'ici fin 2024 à la mise en place d'un Schéma Directeur des Mobilités Actives.

Le 27 avril un premier COPIL organisé à Dompierre par le département ouvert à toutes les communautés de communes et associations vélo du département.

La Vie-cyclette en clunisois – 71250 CLUNY - Association 1901 – non assujettie à la TVA 17, rue de la Chanaise SIRET : 893 685 503 00011

2/3



Le 19 septembre 2023, premières Assises Départementales de la Mobilité Active, avec la tenue d'un stand animé par nos bénévoles.

#### Association Skate Board du Clunisois

En partenariat avec l'association de skate board du Clunisois nous avons obtenu une subvention du département participant au financement d'un container qui nous servira de « base arrière » de stockage de vélos. Cette opération est en cours de réalisation et devrait aboutir courant 2024.

Fédération nationale des Usagers de la Bicyclette (FUB)

Notre association, adhérente à la FUB, participe régulièrement aux travaux du Collectif Régional FUB Bourgogne Franche Comté, créé fin 2022, dont l'objet est de relayer auprès des pouvoirs publics, la Région et les départements de cette dernière, les besoins des usagers du vélo, principalement en matière de déplacement au quotidien.

Le Collectif assure ainsi une réunion mensuelle, en vidéo, ainsi que deux rencontres annuelles permettant aux 30 associations vélo de la région de confronter leurs pratiques, de sensibiliser les pouvoirs publics afin de mettre en place des politiques publiques en faveur d'une « culture vélo ».

Pour rappel, la FUB regroupe plus de 500 associations « Vélos » sur le territoire national et agit comme force de proposition auprès des services de l'Etat; elle s'est particulièrement investie lors des travaux menés par le ministère des transports qui ont abouti mi-2023 au Plan Vélo National, doté d'un budget d'un milliard et demi d'€ sur 5 ans, lequel doit, entre autres actions, compléter le schéma national des véloroutes pour le porter d'ici fin 2030 à 26 000 km.

## Perspectives 2024

Comme l'année dernière, nous renouvellerons notre participation aux manifestations ci-dessus; en outre, nous tenterons d'aboutir à la mise en place d'un atelier d'auto-réparation mobile sur Salornay.

Nous espérons mettre en place le container qui servira de « base arrière » pour le stockage de vélos et qui a aussi pour pour objectif de permettre des synergies avec l'association Skate Board de Cluny ainsi que les utilisateurs du skate park / bike park.

Ce sujet des perspectives 2024 sera discuté avec les adhérents lors de l'AG.

3/3